

INFORMATION

Klaustagung 2022 der Primarschulgemeinde Frauenfeld

Am 5. Dezember fand die traditionelle Klaustagung zum Thema «Die kindliche Entwicklung verstehen» statt.

Mehr als 200 Lehrpersonen aller Frauenfelder Kindergärten und Primarschulen versammelten sich am Montagvormittag in der Turnhalle der Schulanlage Oberwiesen, um den Ausführungen von Prof. Dr. med. Oskar Jenni, Facharzt für Kinder- und Jugendmedizin und Co-Abteilungsleiter der Entwicklungspädiatrie am Universitäts-Kinderspital Zürich, zu lauschen und gemeinsam über die kindliche Entwicklung zu lernen.



Der Fokus der Tagung lag darauf, das Entwicklungswissen der Lehrpersonen zu erweitern, damit sie ihre Schülerinnen und Schüler dem individuellen Entwicklungsstand entsprechend begleiten, in schwierigen Phasen der Entwicklung verstehen und ihnen angemessen begegnen können. Ein ganzheitlicher Blick auf das Kind sei wichtig, um eine Vertrauensbasis zwischen Schule, Eltern und Kindern zu schaffen. Das Wissen über die kindliche Entwicklung bildet die Grundlage für kindgerechte Handlungsoptionen im Schulalltag.

Die Lehrpersonen erhielten einen Einblick in die Gesetzmässigkeiten, Bereiche sowie Störungen der kindlichen Entwicklung. Auch wurden die unterschiedlichen Entwicklungsschritte je nach Alter - vom Säuglingsalter, über die frühe und mittlere Kindheit bis zum jungen Erwachsenenalter - aufgezeigt: In der Schule begegnen die Lehrpersonen Kindern, die unterschiedlich weit im Bereich Motorik, Sprache, Denken und Sozialverhalten entwickelt sind und benötigen dafür sowohl Feingefühl als auch Geduld. Das ausserdem nötige Fachwissen wurde in der diesjährigen Klaustagung vertieft und erweitert.

Frauenfeld, im Dezember 2022
Primarschulgemeinde Frauenfeld